
平成２６年 第３回 玖珠町議会定例会 一般質問表 
 

９月１８日（質問順 1番～5番） ９月１９日（質問順 6番～9番）  【№ １】 

質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

1 藤本勝美 

町づくり進捗状況に

ついて 

(1) 森駅通り商店街の今後。 

(2) 機関庫の全体像をあきらかにし、完成予想

図と完成年度、並びに予算はどれくらい考

えているか。 

(3) 完成後の維持管理と運営について、どのよ

うに考えているか。 

(4) ミニ SL にはかなりの費用を投じている

が、誰が運用してどのように集客するの

か。 

町長・ 

担当課長 

災害対策について 
(1) 広島土砂災害を受けて、玖珠町の防災対策

は大丈夫か。 
担当課長 

2 秦 時雄 

消防団の処遇改善と

整備の拡充について 

(1) 「消防団支援法」について、どの様に認識

をしているのか所見を伺う。 

(2) 消防団の報酬・出動手当の引き上げについ

て伺う。 

(3) 「消防団支援法」の施行により、消防団の

新たなる整備・充実について、今後どの様

に対処されていくのか伺う。 

(4) 消防団への加入促進の取り組みについて

伺う。 

町長・ 

担当課長 

学校における食物ア

レルギーについて 

(1) 本町の食物アレルギーをもつ児童生徒数

を伺う。 

(2) アドレナリン自己注射薬（エピペン）を処

方されている児童生徒数を伺う。 

(3) 本町は「学校生活管理指導表」及び「学校

アレルギー疾患に対する取り組みガイド

ライン」は活用されているのか。 

(4) 食物アレルギーをもつ児童生徒への学校

給食の対応について 

(5) 緊急時の対応について伺う。 

教育長・ 

担当課長 

3 河野博文 

久留島武彦記念館建

設について 

(1) 建設及び内容の検討等、町民との協議はど

のようにやってきたか。また、どのくらい

行ってきたか伺う。 

(2) 若竹保育園の建物を改修しなければなら

ない根拠は何かを伺う。 

(3) 久留島武彦研究所及び今後の運営につい

て伺う。 

町長・ 

教育長 

町立幼稚園と民間保

育園の今後について 

(1) 玖珠町として、幼稚園及び保育園をこれか

らどのように考えていくのか伺う。 

(2) 玖珠町独自の保育支援や幼児教育支援は

考えていないか伺う。 

町長・ 

教育長 
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質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

3 河野博文 
豊後森駅前通り活性

化整備計画について 

(1) パチンコ店跡地利用計画について伺う。 

(2) 駅前通り商店街整備計画の進捗状況につ

いて伺う。 

町長 

4 宿利俊行 

障がい者福祉につい

て 

(1) 郡内、町内から日田支援学校に通学してい

る子どもは何人いるか伺う。 

(2) 子どもや保護者の通学負担の軽減を図る

ため、県立日田支援学校、仮称「玖珠分校」

の誘致は考えられないか。 

町長・ 

教育長 

農業振興について 

(1) 野菜類の共同育苗センター設置の考えは

ないか。 

(2) 畜産公社のその後の経過について 

(3) 万年山牧場のこれまでの経過とこれから

の対応について伺う。 

町長 

町営プールの利用に

ついて 

(1) 管理、監視人の養成を予算化し、各プール

に配置せよ。 

町長・ 

教育長 

5 片山博雅 
不登校の現状と予防

対策について 

(1) いじめが不登校の大きな理由であると言

われている。また、いじめられたとか、教

師から体罰を受けたことに起因して、子ど

もが自殺した等の新聞報道がありますが、

町内の小・中学校でいじめや校内暴力、ま

た、教師による体罰はあるのか、その実態

について伺います。 

教育長 

6 宿利忠明 

久留島武彦記念館に

ついて 

(1) 旧若竹保育園跡で充分なスペースはある

のか。 

(2) 関係者と充分な意見の集約は出来ている

のか。 

(3) 資料館とするのか、観光施設とするのか、

利用方法を伺う。 

町長・ 

担当課長 

豊後森機関庫につい

て 

(1) ９つのゾーンに分けて公園にする計画の

詳しい内容を伺う。 

(2) ミニ SLは模型で出来ないか。 

担当課長 

第 26回「星空の街・

あおぞらの街」全国

大会について 

(1) 町民に情報提供はどの様にするのか。 

(2) 全国に情報発信はどの様にするのか。 

(3) 町づくりにどの様に活かすのか。 

町長・ 

担当課長 

有害鳥獣について 

(1) サルの被害が古後地区では多くなってい

る。対策はないか伺う。 

(2) シカの捕獲について 

担当課長 
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質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

7 廣澤俊幸 

クルーズトレイン

「ななつ星 in九州」

について 

(1) 平成 25年 10月からわずか 6カ月で、豊後

森駅に日曜日以外、停車しなくなった理由

と、この現実をどうとらえているのか見解

を伺う。 

町長・ 

担当課長 

久留島武彦記念館に

ついて 

(1) 町民の声として、設計関係者や久留島関係

者が建替えを望む一方、改築で良いじゃな

いかという町民もいる。町長は 6月議会で、

改修と言ったが、耐力度調査の結果、建て

替えが必要という診断結果が出た場合の対

応について伺う。 

(2) 開館後、年間来館予定者は何人を予定して

いるのか伺う。 

(3) 訪れる来館者の数が成功不成功を決する

が、記念館のコンセプトと内装（ソフト面）

は、どういう視点で作るのかを伺う。 

(4) 開館後、来館者獲得のストーリーは描かれ

ているのか伺う。 

(5) 平成 28 年 5 月 5 日開館を目指す理由は何

か伺う。 

町長・ 

担当課長 

光通信について 
(1) 町民サービスに有効活用する方策は何か考

えているのか伺う。 
担当課長 

8 松本義臣 

県道 43号線（旧玖珠

～山国線）の道路改

修計画及び交通安全

対策について 

(1) 本線は玖珠～中津を結ぶ主要路線であり、

次年度以降の改修計画及び、改築ビジョン

を聞く。 

(2) 今年度太田工区が完成した。交通安全対策

の検証。 

① 旧道路の所管及び通学道路としての平井

橋歩道橋や側溝改修等完了しているか。 

② 交通安全対策として起・終交差点の誘導

（ポールコーン）改善。 

町長 

9月 1日「防災の日」 

地域防災計画の見直

しや地震・風水害（台

風・集中豪雨）等、

住民の安心と安全を

守る対策について 

(1) 急傾斜地崩壊危険区域の指定状況について 

(2) 災害危険区域の指定状況について 

① 土砂災害警戒区域や土石流危険箇所及

び、ハザードマップ掲載危険区域の箇所

数。 

(3) 地域防災計画の重点見直し項目等について 

① 「防災訓練」や「避難対策活動」の自治

区単位での実施。 

② 避難の勧告・指示の伝達方法として、防

災行政無線屋外拡声機の増設。（サイレン

の組合せ） 

町長 
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8 松本義臣 

地域交通について 

(1) 玖珠町地域公共交通総合計画のあり方に

ついて 

① ふれあい福祉バス、まちなか循環バス及

び玖珠町バス路線運行費補助対象の路

線バスの運営状況。 

② 中学校統合によるスクールバス導入を

視野に入れて、現在のスクールバスと①

での実施事業を包括して、町直営の地域

公共交通計画の考え方はないか。 

町長 

観光振興について 

(1) 観光素材を活用した観光行政の取り組み

について 

(2) 歴史や景観を主軸とした観光スポットの

維持・管理。（直営が望ましい。） 

(3) 「町内観光地巡り」等の事業開発。（デス

ティネーションキャンペーン計画も聞

く。） 

① 豊後森駅機関庫を軸とし、観光スポット

や季節行事（地域祭等）を組み入れた商

品開発。 

② 別府市～豊後森駅間の観光列車構想は。

また、ななつ星列車運行に伴う阿蘇～豊

後森駅間のバス運行状況と効果を聞く。 

町長 

9 大谷徹子 

童話の里 玖珠の子

育て支援について 

(1) 子育て世代がこの玖珠町に住みたいと思

う町づくりに具体的に、どの様な施策、環

境づくりに町として行っていますか。 

① 子育て支援 

② 教育 

③ 医療 

④ 児童の安全 

⑤ 子育て世代への情報提供の手段はどう

していますか。 

担当課長 

玖珠町教育相談セン

ター「わかくさの広

場」について 

(1) 設置されて以来、職員や先生方のお陰で多

くの子ども達が、学校との協力のもと巣立

っていかれましたが、以前より、アクセス

の悪い所にある為、送迎が気になっており

ましたが、現在はどの様な方法をとってい

ますか。 

教育長 

 


